

# Revista Colombiana de Gastroenterología 2021-2023

Ricardo Oliveros-Wilches.<sup>1\*</sup> 

## ACCESO ABIERTO

**Citación:**

Oliveros-Wilches R. Revista Colombiana de Gastroenterología 2021-2023. Revista. colomb. Gastroenterol. 2023;38(4):411-412. <https://doi.org/10.22516/25007440.1155>

<sup>1</sup> Cirujano general y gastroenterólogo, Instituto Nacional de Cancerología E. S. E. Director y editor de la Revista Colombiana de Gastroenterología. Bogotá, Colombia.

\*Correspondencia: Ricardo Oliveros Wilches. [roliveros4@yahoo.es](mailto:roliveros4@yahoo.es)

Fecha recibido: 23/11/2023  
Fecha aceptado: 24/11/2023

El lema de la revista “Una revista de todos y para todos” debe cumplir su objetivo, ya que esta debe ser una revista de todos los asociados y para todos los asociados; esto se traduce en una participación activa en cada uno de los papeles en los cuales podamos colaborar para que la revista sea grande en importancia, referencia, impacto, calidad y contenido de los artículos científicos.

En nuestro medio, las revistas científicas tienen el respaldo de una universidad o de alguna asociación, y estas entidades son juzgadas de forma sustancial por su producción científica representada en la cantidad y la calidad de los artículos científicos que sus académicos o asociados publican de forma periódica. Algunas normas éticas establecen que una revista científica de una universidad o asociación no esté destinada a ser el órgano de publicación de su propia investigación; es decir, que, salvo situaciones especiales, las revistas de alto impacto no deben estar soportadas por la producción científica de la misma casa (endogamia). Para nosotros, estos planteamientos son difíciles de cumplir.

Además, el incentivo para los investigadores de publicar en revistas nacionales es muy pobre, más allá de las convicciones filosóficas; de esta forma, no se puede romper el círculo vicioso en el que “la revista no tiene factor de impacto porque no se publican artículos de alto impacto”.

Otro aspecto a destacar es que cada día necesitamos que los artículos nacionales sean referenciados dentro de la bibliografía; es decir, que cada vez que publiquemos un artículo podamos tener conocimiento de lo que haya sido publicado en la literatura nacional.

El trabajo del comité editorial se basó en el proceso establecido con la recepción de los artículos, su evaluación preliminar, la asignación de los pares expertos, la aceptación o rechazo del artículo de acuerdo con estos conceptos de los árbitros, la maquetación, la diagramación y la publicación de los artículos aprobados.

La revista ha continuado con la publicación de cuatro números por año. Para este último trimestre se publicó un número suplemento titulado “Consenso colombiano de la enfermedad inflamatoria intestinal pediátrica” (1).

En los últimos dos años (01/01/2021 a 31/12/2022) se recibieron 235 artículos, de los cuales 155 fueron aceptados y 102 rechazados. La tasa de aceptación es del 59 % y la tasa de rechazo del 41 %.

El 1 de marzo de 2023 se realizó un webinar con el tema: “Los reportes de casos en la literatura médica”, que tuvo como invitado al Dr. Scott R. Steele y moderación del Dr. Juan Carlos Reyes.

Continuamos con el apoyo de Biteca, encargada del manejo de la plataforma OJS para la revista, quienes nos brindan soporte permanente.



En los últimos 12 meses, el promedio de las visitas a la revista osciló entre 2500 y 3600 por mes.

En el proceso editorial, la asignación y escogencia de los revisores expertos es un proceso de vital importancia para que el artículo tenga una verdadera valoración, revisión y recomendaciones pertinentes.

## Código QR

Biteca activó para nosotros el plugin para OJS “QR Block”, que genera un código QR de la página consultada. Esta opción mejora la experiencia del usuario, ya que puede compartirlo en diferentes medios digitales.

## Estadísticas

Se actualizó la vista pública de las estadísticas del tráfico de la página a la información ya recopilada por Google Analytics desde enero de 2023. Esta estadística permite ver los países que visitan nuestra revista (**Tabla 1**) (2).

## Artículos similares

Por parte de Biteca se actualizó el plugin de “artículos similares”, el cual permite mostrar artículos relacionados; es decir, aquellos que comparten una misma palabra clave. Esta opción mejora la experiencia de usuario, ya que se le sugiere a los lectores otros artículos que quizá sean de interés.

A través de Biteca se han cargado en el sistema de preservación digital Pórtico las publicaciones realizadas durante el tiempo de servicio con ellos. El contenido guardado y preservado hasta la actualidad va desde el volumen 29, número 4 (octubre-diciembre de 2014), al volumen 38, número 4 (octubre-diciembre de 2023).

La preservación digital es uno de los componentes fundamentales del proceso de comunicación científica, ya que garantiza que el contenido publicado quede conservado de manera indefinida así la revista cierre o la institución que financia la revista se acabe. La preservación digital es un requisito fundamental de bases de datos internacionalmente reconocidas como DOAJ y PubMed. Para consultar el estado de preservación de su revista puede consultar en:

**Tabla 1.** Visitas a la revista por países en el último año (01/11/2022-01/11/2023)

	País	Sesiones	Vistas
1	Colombia	43.626	
2	México	37.661	
3	Perú	21.652	
4	España	19.418	
5	Argentina	12.786	
6	Chile	9300	
7	Ecuador	9184	
8	Bolivia	4322	
9	Venezuela	4212	
10	Estados Unidos	3366	
11	Guatemala	2046	
12	República Dominicana	1583	
13	Costa Rica	1324	
14	Panamá	1169	
15	Uruguay	1087	
16	Paraguay	1081	
17	El Salvador	1066	
18	Honduras	989	
19	Cuba	932	
20	Nicaragua	900	

<https://www.portico.org/>. Digite el ISSN de la revista “2500-7440” en el cuadro de búsqueda y luego dé clic en buscar.

Finalmente, la revista cumple con sus objetivos, y su proceso editorial cada día es más cercano a lo ideal. Será de gran trascendencia que la Asociación y sus asociados entiendan que la revista de “todos” mejorará en sus metas y propósitos, y tendrá mayor impacto con la participación de sus propios asociados.

## REFERENCIAS

1. Vera Chamorro JF, Sánchez Franco C, Vargas Sandoval M, Mora Quintero DV, Riveros López JP, Sarmiento Quintero F, et al. Consenso colombiano de la enfermedad inflamatoria intestinal pediátrica. Rev. colomb. Gastroenterol. 2023;38(Supl No. 1):1-75.  
<https://doi.org/10.22516/25007440.943>
2. Revista Colombiana de Gastroenterología [Internet]. Estadísticas nov. de 2022 a nov. de 2023 [consultado el 2 de diciembre de 2023]. Disponible en: <https://revistagastro-col.com/index.php/rcg/es>

**Disponible en:**

<https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=337782276001>

Cómo citar el artículo

Número completo

Más información del artículo

Página de la revista en redalyc.org

Sistema de Información Científica Redalyc  
Red de revistas científicas de Acceso Abierto diamante  
Infraestructura abierta no comercial propiedad de la  
academia

Ricardo Oliveros-Wilches

**Revista Colombiana de Gastroenterología 2021-2023**

**Revista Colombiana de Gastroenterología 2021-2023**

*Revista colombiana de Gastroenterología*

vol. 38, núm. 4, p. 411 - 412, 2023

Asociación Colombiana de Gastroenterología,

**ISSN:** 0120-9957

**ISSN-E:** 2500-7440

**DOI:** <https://doi.org/10.22516/25007440.1155>